

## Mollerusa y dieciocho pueblos más se conquistaron ayer en Cataluña

Se hicieron al enemigo numerosos muertos y 1.187 prisioneros, recogándose además gran cantidad de armamento. Se derribaron a los rojos CINCO aviones seguros y TRES probables. En el Sur los marxistas fracasados en sus repetidos ataques terminaron con la desbandada de las fuerzas asaltantes, que dejaron centenares de bajas



### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 9 de Enero de 1939.

En el sector de Valsequillo (Peñarroya) continúan los estériles ataques de los rojos a nuestras posiciones. Repetidos ataques a la

Sierra Tejonera terminaron con la desbandada de las fuerzas asaltantes.

En el sector de Monterrubio ocho tanques rusos apresados por nuestras tropas señalan el fracaso de las intenciones rojas. Más de 3.000 muertos del enemigo que yacen abandonados en los accesos a nuestras sierras extremeñas y los carros rusos destripados que se acumulan en las barrancadas, además de los ocho mencionados, representan la jornada de hoy en el frente de Ciudad Real, sin la menor progresión ni ventaja para las tropas atacantes.

En Cataluña también hoy se ha conseguido muy importante avance, a pesar de que el enemigo en algunos sectores opuso resistencia, que fué energicamente vencida. Se han ocupado y rebasado los pueblos de la Guardia, Tarros, Tornabous, Barbiens, Arrabal de Seana, Castellnuy de Seana, Villanova de Bellpuig, Alamús, Bell Lloch, Sidamunt, Fondarella, Palau de Anglesola, Utxafaba, Golmes, Mollerusa, importante población y nudo de comunicaciones, Miralcamp, Arbeca, Puigro y Prades.

También se ha ocupado el Monasterio de Poblet y el cementerio de Espluga de Francolí.

En el día de hoy, además de las muchas bajas causadas a los rojos, se le han hecho 1.187 prisioneros y sigue siendo elevadísima la cantidad de armas y material de todas clases que se recoge.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia y Barcelona y los de la estación de Vendrell, en la que se observó una gran explosión. En el frente de Cataluña han sido derribados hoy un avión rojo en combate aéreo y otro por nuestras baterías antiáreas.

En el Sur, en combate aéreo le han sido derribados tres aviones seguros y tres probables. El total de aviones derribados hoy: es cinco seguros y tres probables.

### NOTA AMPLIATORIA

Son falsas cuantas noticias a fines de propaganda internacional insertan los partes rojos sobre la presencia de tropas extranjeras en los Cuerpos de Ejércitos y Divisiones auténticamente españolas. La 62 División, aludida en el parte de ayer, no tiene como es natural, en sus filas ni un solo extranjero. En las filas del Ejército Nacional no existen mas voluntarios extranjeros que los públicamente conocidos, disminuidos en los diez mil graciosamente repatriados. Se previene igualmente contra la costumbre de insertar en los partes de guerra el nombre de alturas masías, cotas y zona limítrofe roja que no pudieron haberse conquistado por no haber estado nunca en poder del Ejército Nacional.

Salamanca 9 de Enero de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de S. E. El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

## El III Consejo Nacional de la Sección Femenina La sesión de ayer tarde

A las seis y media de la tarde, después de haber visitado las gigantescas instalaciones de los Salto de Esja, reanudó el Consejo sus tareas, con la intervención de la Auxiliar Central de Prensa y Propaganda, señorita Clarita Stauffer la cual presentó un proyecto de exposición ambulante acompañado de la maqueta del mismo, el cual consiste en que toda labor realizada por la Sección Femenina, desde la Prensa hasta los trabajos manuales de costura y demás, así como planos y croquis de los servicios sociales prestados y otras empresas de carácter económico y cultural, sean expuestos a la curiosidad de todos y que esta exposición llegue a

todos los rincones de España. La maqueta consiste en dos grandes autocamiones transformables en un gran pabellón adecuado para exposiciones. El proyecto pareció muy bien a todas las circunstancias y fué aprobado. A continuación intervino la Regidora Central de Prensa y Propaganda y directora de la revista "Y", señorita María de la Mora. Esta en un extenso informe habló de la situación de la revista desde todos los puntos de vista, desde el económico hasta el de confección y campañas periodísticas. Se desarrollaron interesantes discusiones sobre distintos puntos a concretar, tales como la colaboración femenina y la labor periodística de la ma-

jer en la misma. Esto planteó la realidad de que actualmente no existen todavía suficiente número de mujeres lo bastante preparadas para tales menesteres. Por lo que se aprobó el acuerdo de organizar una especie de curso periodístico para las candidatas mejor dispuestas. También se discutió la forma de la propaganda femenina nacional sindicalista, oralmente por medio de la revista.

Conferencia de D. Luis Rosales. El joven escritor nacional sindicalista, don Luis Rosales, subió al estrado después de diez minutos de descanso, desarrollando su conferencia sobre el tema "Presencia de la mujer en la poesía". Y comenzó pausadamente, con voz grave y profunda, como el asunto lo requería con estas palabras o máximas de José Antonio: "A los pueblos no los mueven más que los poetas". De aquí pasa a otra frase de Unamuno, para explicar aquella, o sea, que las masas se mueven por reacciones elementales ante consignas que les tocan al sentimiento. Por eso son los poetas los subvertidores de las cosas. Y uno de estos sentimientos, es decir, el fundamental es el amor. Y sólo el amor—como dice San Agustín—mueve al canto. Pasa a concretar su disertación en la poesía del siglo de oro, es decir, en el aspecto temporal que va del último tercio del siglo XVI a los dos primeros tercios del XVII. Luego se pregunta qué es la presencia, y define el concepto filosófico de presencia, dándole un sentido misterioso y poético, a través primero

Bajo la égida del Generalísimo Franco, el Patronato Nacional Antituberculoso cumplirá su misión sanitaria de asistencia, profilaxia y previsión, para gloria de España y honor a la memoria de su primer presidente.

## Por decreto de ayer han quedado suprimidas las Delegaciones de Orden Público Los Gobernadores civiles se harán cargo de dichas funciones

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», publica en su número de ayer, el siguiente Decreto: La reorganización de los Servicios de Orden Público, regulada por las dos Leyes de 29 de Diciembre último ha de completarse adaptando a ellas la de las dependencias provinciales del ramo. En consecuencia, a propuesta del Ministro de la Gobernación y previa deliberación del Consejo de Ministros DISPONGO: Artículo 1.º Quedan suprimidas las Delegaciones Provinciales de Orden Público, cuyas funciones pasan a depender de los Gobernadores. Art. 2.º En cada Gobierno Civil se establecerá una Secretaría de Orden Público, que será desempeñada

por un jefe u oficial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra o procedente de otros Cuerpos o Armas del Ejército, del de Seguridad y Asalto o del Instituto de la Guardia Civil, ya pertenezcan a la escala activa o a la de Complemento, ya sean Oficiales provisionales; o bien por un funcionario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia. Art. 3.º Por el Ministerio de la Gobernación se dictarán las disposiciones pertinentes para la aplicación de los artículos que anteceden. Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 5 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal.—FRANCISCO FRANCO.—El Ministro de la Gobernación, Ramón Serrano Suñer.

del intelecto y luego por el sentimiento. En el mundo griego se define al presencioso porque las cosas están ahí, sencillamente ahí; pero en el mundo cristiano las cosas, son a nosotros como nosotros a Dios. O sea, que su presencia no es sólo ante nuestros ojos, visibles y ante nuestro tacto, tangibles, sino ante nuestro espíritu. La presencia es un acto de voluntad, de amor. Luego pasa a explicar las tres maneras de lenguaje de los poetas del imperio: el lenguaje de divulgación, el de videncia y el de expresión. Y hace la diferencia entre San Juan de La Cruz por ejemplo, y Luis de Góngora. En el primero todo es permanencia en el substantivo, mientras que en el segundo toda imagen es el adjetivo. Después pasa a explicar la presencia de la mujer en estos poetas. Recita maravillosos trozos y poemas sueltos, terminando como sus antecesores del día anterior y camaradas don Luis Felipe Vivanco, exhortando al cultivo y frecuentación de los poetas del imperio, tan superficialmente conocidos.

## La agonía del marxismo

Han llamado a filas a los inútiles : : : : : Perpiñán.—El Gobierno marxista, ante el avance de nuestro Ejército, y el aniquilamiento de las unidades rojas, no sólo ha llamado a filas nuevas quintas, sino que ha llamado también a los inútiles destinados a servicios auxiliares, quienes deberán presentarse en sus unidades respectivas en un plazo de 48 horas. Las mujeres son empleadas en trabajos del campo : : : : : Barcelona.—Se ha dado órdenes para intensificar la producción agri-

cola en la zona roja. El Instituto de Reforma Agraria, ha ordenado la movilización de las mujeres quienes serán utilizadas en la conducción de tractores rusos. "L'Independence" pide el envío de un representante a Burgos : : : : : París.—Ante la rapidez de los acontecimientos en el frente de Cataluña, convencido de la derrota inevitable de los rojos "L'Independence" ha pedido al Gobierno francés que no demore el envío a Burgos de un representante, ya que pesados unos días pudiera ser tarde.

## Miseria de Madrid sitiado

"Le Journal" del 30, publica una crónica telegráfica de Madrid que consideramos interesante reproducir. Se titula: "Miseria de Madrid sitiado". Traducimos: Madrid, 29 diciembre.—A fuerza de nutrirse de su propia substancia, Madrid antes capital opulenta y rica, se consume lentamente, y muere poco a poco sobre su jergón de miseria. Preguntaron, un día, a Sieyès: "¿Qué hicisteis durante la Revolución?", y el autor del "Tercer Estado", respondió: "He vivido". "Vivir, subsistir, tal es aquí la finalidad esencial y única de los esfuerzos individuales. Ropas, comida, carbón, primeras materias, todo

falta en Madrid, donde los poderes públicos han tenido que organizar un verdadero sistema de utilización racional de los residuos. Hace ya tiempo que no se puede vestir nadie en los almacenes, que sólo se abren intermitentemente, y los traperos mismos han agotado sus stocks. Por orden del gobernador civil, se ha creado un servicio municipal de "recuperación" para hacerse cargo de los trastos viejos, fuera de uso. Sus agentes se presentan en los domicilios de los particulares y recogen, de casa en casa, un cúmulo de objetos inutilizables para intentar extraer de ellos algunos "orzata" engañosos. En lo que concierne al problema,

cada día más inquietante de la alimentación, se ha llegado a no establecer distinción alguna entre las hortalizas y los forrajes. Estos y aquellas son entregados al consumo, bajo la fé de informes médicos en los que se descubren—por las necesidades de la causa—virtudes nutritivas sin rival. La ilusión se satisfará con las vitaminas ensalzadas por los médicos. Y digo bien "ilusión", por que a despecho de la leyenda culti vada colosamente en el espíritu de la población, las cifras de la mortalidad aumentan en proporciones alarmantes. Es el tributo al hambre. La avicultura que fué, antes de la revolución, uno de los principales recursos de Madrid y de sus su-

rbios se ha reducido a la nada. No hace mucho tiempo, se veían circular por las calles de la capital, antes de las fiestas de Año Nuevo, colinas enteras de volátiles, guardadas por el bastón de los campesinos suburbanos. La guerra civil ha borrado este espectáculo pintoresco de Madrid y pronto se reforzará el cuello a los últimos gallos éticos que can tan aquí y allá en la bruma de las madrugadas de invierno. Otra miseria de un sitio que se prolonga peligrosamente: El papel falta y son muchos ya los diarios que han suspendido totalmente su publicación. En fin, los anuncios públicos se limitan a los avisos oficiales; las empresas de espectáculo

han renunciado a informar a su clientela de los cambios de programa. "Si se os ocurre pasear por la tarde por la Puerta del Sol, vereis a los limpiabotas y a los zapateros remendar, al aire libre, el calzado con ayuda de pedazos de neumáticos inservibles. Estas industrias volantes son prodigiosamente concurrencias y los clientes, a docenas hacen cola sobre el arroyo, esperando que les llegue el turno de confiar al remendón el único par de zapatos que al canzan desde hace largos meses. Los servicios oficiales mismos

dan el ejemplo del subconsumo, pues como ya he dicho, todos los residuos, piezas sueltas, pedazos de vigas, trapeños, clavos y rechachos oxidados son recuperados y enviados a los centros metalúrgicos con el fin de refundirlos. "Madrid no tiene más que este recurso: Vivir sobre sí mismo. De grado o por fuerza, debe aceptar los sacrificios que es le imponen si quiere "realizar", cueste lo que cueste. "Y "resistir, cueste lo que cueste" es la consigna".



# Se ha llamado a filas a los reclutas del cuarto trimestre del reemplazo de 1941



## ¿Qué hay a dos mil metros de profundidad bajo el suelo de Roma?

### Una sonda gigantesca en la exposición del mineral está perforando el terreno para llegar a dos kilómetros de profundidad

ROMA — Una enorme torre se eleva a 40 metros y domina toda el área de la Exposición autárquica del mineral italiano en el Circo Máximo. No todos saben que en la torre, que atrae la curiosidad de la multitud de visitantes, funciona una gran sonda que permite perforar el terreno a gran profundidad; una especie de escoplo de acero que día por día, noche por noche, insiste en un punto determinado de la superficie de Roma, para descubrir lo que todavía esconde el suelo de la Urbe.

mentación del Museo Geológico Nadie puede prever las sorpresas que se nos reservan. Dentro de 15 días la sonda llegará a 500 metros. Se procederá entonces a la cementación, destinada a dar una mayor resistencia a los eventuales movimientos del terreno y a excluir todos los terrenos superiores con el fin de que no resulte perjudicado el examen.

Desde los 500 metros comenzará la exploración de lo desconocido, la sonda, una vez ultimadas las operaciones preliminares, se hundirá cada vez más con un ritmo creciente. En pocos meses se llegará hasta los 2.000 metros. Por turno, los obreros subirán a la luz del sol y volverán a hundirse para llegar, a la luz de las linternas, a cota señalada. ¿Quién podrá decir lo que nos reserva el porvenir en el subsuelo de Roma?—(USI)

## En Alemania han comenzado los preparativos para el carnaval de 1939

Colonias.—Han comenzado en Alemania los preparativos para el carnaval de 1939, que promete ser animadísimo y muy rico en manifestaciones diversas. En todas las principales ciudades del Reich y especialmente en los centros tradicionales del carnaval, se han reunido los comités llamados «locos» para organizar las fiestas y bailes. En las ciudades de Rhenania el carnaval será particularmente animado como es tradicional. Sólo en Colonia, capital del carnaval, figuran en programa más de 150 manifestaciones entre ellas una cabalgata de máscaras y la solemne coronación del príncipe carnaval. En Munich, tam-

bién se celebrará una serie de fiesta magnífica y en la montaña bávara se celebrará el carnaval en esquís. Viena la ciudad de la danza ofrecerá infinidad de bailes de máscaras y de trajes y en numerosas villas alpestres de Austria se podrá asistir a los originales cortejos carnavalescos, que constituyen una antigua y pintoresca tradición popular.—Centraleuropa.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

## Juventudes Españolas:

Vuestro destino, es ser la vanguardia de la España Imperial.

## Junta de Clasificación y Revisión de Zamora y Caja de Recluta núm. 45

### Llamamiento a filas de los individuos pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1927

Dispuesto por Orden del Ministerio de Defensa Nacional de 24 del corriente mes (B. O. del E. número 178 el llamamiento a filas de los reclutas del TERCER TRIMESTRE del reemplazo de 1927 y agregados al mismo del citado trimestre para su cumplimiento, por lo que a esta provincia se refiere, los Ayuntamientos de la misma harán que todos aquellos mozos alistados para dicho trimestre y reemplazo y agregados, comparezcan en los días que a continuación se detallan ante esta Caja de Reclutas y prórrogas de primera clase (hijos de viuda, de padre sexagenario, etc.) y ante la Junta, para nueva clasificación y resultas conforme al vigente cuadro de utilidades, los que en dicho trimestre y reemplazo y revisiones sucesivas reglamentarias hubiesen sido excludidos totales, temporales y útiles para servicios auxiliares.

Con todo este personal de cada Municipio y con el que en él reside de igual edad y condiciones, bien pertenencia a otro cualquiera del territorio nacional, o bien a zona no liberada, concurrirá un Comisionado del Municipio (El secretario a ser posible) para responder de la identidad de los mozos.

Así mismo encarecerán a los interesados comprendidos en las excepciones que la Orden Ministerial determina (padres de más de cuatro hijos, obreros de Ferrocarriles, etc.) que vengan provistos de los documentos oficiales justificativos de la excepción que aleguen, y remitirán además a la Caja cuanto antes sea posible certificados en regla de los que se encuentren en la Milicia o en el Ejército.

Los días en que, a las diez horas, han de comparecer los Ayuntamientos y mozos de cada partido judicial en las oficinas de la Plaza del General Primo de Rivera (Cuartel viejo) serán:

Día 11 de enero, todos los de Benavente y Bermillo.  
Día 12 de enero, todos los de Fuentesauco y Villalpando.  
Día 13 de enero, todos los de Alcañices y Puebla de Sanabria.  
Día 14 de enero, todos los de Toro y Zamora.

Esta Corporación espera de los señores Alcaldes y Municipios de la provincia el mayor celo y diligencia en el cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad en evitación de la imposición de sanciones por omisiones o negligencias previstas en la Orden Ministerial dicha, dada la importancia de éste servicio.  
Zamora 28 de diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El comandante jefe, Juan Losada.

El Dr. J. Argemi Lloveras, del Patronato Nacional Antituberculoso, después de haber estudiado la aplicación del Seguro obligatorio contra la tuberculosis en Italia, deduce las siguientes interesantes conclusiones:

La Ley del Seguro obligatorio contra la tuberculosis en Italia, aunque no es más que el primer paso del Seguro general contra todas las enfermedades, representa lo más avanzado y perfecto que se ha hecho hasta ahora en este sentido.

El asegurado y los componentes de su familia, adquieren por este Seguro el derecho a una asistencia de tipo sanatorial, sin limitaciones, por personal especializado.

La familia del asegurado—privada por el internamiento sanatorial del mismo, de su trabajo y de su sueldo—

percibe un subsidio en metálico que da a ésta Ley un carácter de previsión social que no tienen leyes análogas en otros países.

Desde el punto de vista profiláctico las ventajas del Seguro son incalculables, porque el internamiento sanatorial supone, además del aislamiento del enfermo contagioso, la garantía de la cura sobre el tratamiento domiciliario y el dispensario.

Esta Ley, firme exponente de la voluntad del Estado Fascista, representa la consigna de Mussolini de la lucha contra la muerte lenta o crónica y ha contribuido, en unión de la Ley de los Consorcios, y a la disminución considerable de la mortalidad por tuberculosis en el país hermano.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

## La Ley del Seguro Obligatorio contra la tuberculosis en Italia

El Dr. J. Argemi Lloveras, del Patronato Nacional Antituberculoso, después de haber estudiado la aplicación del Seguro obligatorio contra la tuberculosis en Italia, deduce las siguientes interesantes conclusiones:

La Ley del Seguro obligatorio contra la tuberculosis en Italia, aunque no es más que el primer paso del Seguro general contra todas las enfermedades, representa lo más avanzado y perfecto que se ha hecho hasta ahora en este sentido.

El asegurado y los componentes de su familia, adquieren por este Seguro el derecho a una asistencia de tipo sanatorial, sin limitaciones, por personal especializado.

La familia del asegurado—privada por el internamiento sanatorial del mismo, de su trabajo y de su sueldo—

percibe un subsidio en metálico que da a ésta Ley un carácter de previsión social que no tienen leyes análogas en otros países.

Desde el punto de vista profiláctico las ventajas del Seguro son incalculables, porque el internamiento sanatorial supone, además del aislamiento del enfermo contagioso, la garantía de la cura sobre el tratamiento domiciliario y el dispensario.

Esta Ley, firme exponente de la voluntad del Estado Fascista, representa la consigna de Mussolini de la lucha contra la muerte lenta o crónica y ha contribuido, en unión de la Ley de los Consorcios, y a la disminución considerable de la mortalidad por tuberculosis en el país hermano.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

## Propaganda de la Falange Argentina

Buenos Aires.—El jefe de la Falange Argentina, ha realizado recientemente un viaje en función de inspector, para visitar la organización de ambos países americanos.

Durante su estancia en La Paz, ha realizado una labor examinada a dar a conocer el contenido y significación del Movimiento Nacional. En el Teatro Municipal, con asistencia de gran parte del Cuerpo Diplomático, numerosas personalidades y público, dió una conferencia titulada: "José Antonio", que fué recibida con grandes aplausos y aclamaciones.

El jefe de la Falange, fué recibido por el Presidente de la República, quien le concedió una entrevista de más de media hora, encargándole transmitiese su mensaje de salutación al Caudillo, interesándose por nuestro Movimiento, especialmente por su gran contenido social.

Audiencia del Papa : : : : Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa ha recibido ayer en audiencia 200 profesores de la Acción Católica Italiana que han participado en los cursillos.

El Sumo Pontífice les dirigió una alocución, y a continuación recibió a 250 parejas de recién casados y varios centenares de peregrinos a los que otorgó su bendición.

PESETAS

El señor gobernador militar, 23 escudos portugueses.  
Jesús Cabrero Santiago 15'=  
Obreros de los talleres de H. Pascual 25 por 100 de las horas extraordinarias trabajadas desde el 17 de noviembre al 17 de diciembre 10'55  
El señor juez militar de la Plaza D. Rafael García Reparaz 139'=  
Ayuntamiento de Hermisende 50'=  
Suma del día 214'55  
Suma anterior 1.516.255'40  
RECIBIDO HASTA LA FECHA 1.516.469'95

## Suscripción Nacional para el Tesoro público

Donativos recibidos el día 31 de diciembre de 1938

PESETAS

El señor gobernador militar, 23 escudos portugueses.  
Jesús Cabrero Santiago 15'=  
Obreros de los talleres de H. Pascual 25 por 100 de las horas extraordinarias trabajadas desde el 17 de noviembre al 17 de diciembre 10'55  
El señor juez militar de la Plaza D. Rafael García Reparaz 139'=  
Ayuntamiento de Hermisende 50'=  
Suma del día 214'55  
Suma anterior 1.516.255'40  
RECIBIDO HASTA LA FECHA 1.516.469'95

## Llamamiento a filas de los reclutas pertenecientes al CUARTO trimestre del reemplazo de 1941

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día de hoy, publica una disposición por la cual se ordena la incorporación a filas de los reclutas del CUARTO trimestre del reemplazo de 1941.

Esta incorporación se efectuará entre el 25 del presente mes al 5 de Febrero próximo.

## Lo que pasa en el mundo

HECE TREINTA AÑOS QUE FUE ADOPTADO EL "S. O. S."—690.000 PERSONAS SALVADAS : : : : :  
Berlín.—El S. O. S. que los navíos lanzan cuando se hallan en peligro, es conocido en todo el mundo. Cualquiera barco, con cualquier bandera, apenas interceptada una señal de S. O. S. lanzada en su vecindad, cambia inmediatamente de rumbo y se dirige a todo vapor en su correo de la nave en peligro.

Se calcula, gracias a esta señal escapan mensualmente de la muerte unas 350 personas.  
En el año 1906, se celebró en Berlín una conferencia internacional pa

ra la elección de las letras más adaptadas a las exigencias de una transmisión telegráfica que representara la señal de socorro.

La propuesta alemana de las letras S. O. S. fué aceptada por unanimidad. Más tarde se quiso interpretar erróneamente estas tres letras como iniciales de la frase inglesa "Save our souls" (salva nuestra alma). En otoño de 1908 la señal S. O. S. fué internacionalmente reconocida y adoptada por todas las naves del mundo.

En estos treinta años de vigencia, la señal radiotelegráfica "S. O. S.", ha salvado la vida de 690.000 personas. (CE).

## ¡Viva el Generalísimo Franco!

### Banco Español de Crédito

Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el Servicio Nacional del Trigo

facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente, Bermillo de Sayago, Fermoselle, Fuentesauco, Puebla de Sanabria, Toro, Villalpando, Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24

(ESQUINA A SAN GIL)

### CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

#### NUEVO TEATRO

El Viernes: Butaca, 0 90

Hoy Martes: Butaca, 2'50

Compañía de Comedias

**GUILLERMINA SOTO**

A las 6'30 A las 10'15

La interesante comedia de Navarro y Torrado

**Dueña y Señora**

Una creación insuperable

Mañana Miércoles: Butaca, 2'50

Compañía de Comedias

**GUILLERMINA SOTO**

A las 6'30 A las 10'15

La comedia de Paso y González del Toro

¡Soltero y solo en la vida!

#### Teatro PRINCIPAL

El Domingo: Butaca, 1'60 y 2 pts.

A las 4'30, a las 6'45 y 10'15

ESTRENO del formidable superfilm de UFILMS

**Alta Escuela**

Creación de Rudolf Forster y Angela Sallóker

### MANUEL BELLIDO GARCIA

Médico y Odontólogo

(Sucesor de J. Jaramillo)

● CONSULTA de 10 a 2 y de 5 a 7

Ramos Carrión, 24

Teléfono N.º 1408

Zamora

#### ARRIENDO DE PASTOS

Se arriendan en Granja de Morenuela para 400 o 500 ovejas, hasta primero de marzo.

Para tratar: Juan Francisco Rodríguez, en dicho pueblo.

#### SE VENDE VINO DE ALBILLO

Clarete fino de mesa. En la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle Baños número 8, al precio de 950 pesetas los 16 litros, libre de todo derecho.

Horas de despacho: de 11 a 2.

### Sección de Anuncios Económicos

#### A nuestros suscriptores

En virtud del aumento del precio de los periódicos en cinco céntimos los LUNES, nos vemos obligados a aumentar nuestras tarifas de suscripción en 75 céntimos, 1'50 pesetas y 2'75 pesetas por trimestre, semestre y año, respectivamente.

Rogamos a cuantas personas nos giren por suscripción tengan en cuenta dicho aumento.

#### SE ARRIENDA

En junto o en parcelas, en término de esta ciudad y pago de Santa Cristina, 32 fanegas de tierra.

Para tratar, Carniceros, 1.

Vendrá la paz cuando, entre todos los españoles ganemos la guerra. La mujer española ganará la paz con sus trabajos en la "Campaña para el abrigo del combatiente". Hoy mismo procura tu labor en la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales : : : : :

Tus hijos rechazarán avergonzados uno, bienes que la PATRIA reclamó y que le fueron negados por unos españoles, indigno de la austera tierra castellana.

### Certificado de Penales

es necesario para las licencias de caza y uso de armas y se adquieren con prontitud y ECONOMIA, en la

#### Agencia de Negocios

DE TOMAS CALVO

San Torcuato, 63 ZAMORA

### Doctor Velasco

RAYOS X

RAYOS ULTRAVIOLETA

DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a

Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.

Teléfono, 1567.

#### SE VENDE

La heladería "La Toscana", caseta, maquinaria y demás enseres.

Para tratar, en el parador de "Los Mimos".—ZAMORA.

#### HUESPEDES

Se admiten casa particular, muy cerca del Instituto.

Razón en esta Administración.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

## Ha sido descubierto un sensacional contrabando de armas relacionado con la España roja

### III Consejo Nacional de la Sección Femenina

De los actos de ayer

#### La magnífica lección de Historia y Tradicionalismo de D. José María Oriol

De magnífica lección de Historia y Tradicionalismo, puede calificarse la conferencia que sobre "Historia del Tradicionalismo" desarrolló el Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y Jefe Provincial de la Falange de Vizcaya, don José María Oriol. Todo juventud y vigor físico; todo elocuencia e ímpetu fervoroso, como un auténtico calista de las huestes de Zumalacárregui, el joven José María Oriol comienza su disertación con un recuerdo lejano para la ciudad de Zamora. Evoca aquellos días esplendorosos para los zamoranos, en que tributaron un recibimiento a Isabel la Católica.

Alud, a estas piedras zamoranas, estas piedras milenarias de una arquitectura románica—posada y guerrera, desde las cuales se pasa a través del tiempo a estas otras piedras o bloques que apoyan la técnica moderna de los Saltos del Duero, cuyas instalaciones hidroeléctricas acaba de visitar.

Luego define la palabra tradición, es decir, explica su origen etimológico; traer de mano en mano, de boca en boca. Luego fija su definición por el Derecho romano y por el Derecho español, para contraponerla a la consecuencia disolvente que de ella saca el Derecho francés. Después la pasa por la Filosofía y por último por la Teología, que es donde más extraordinaria importancia tiene, por que la Iglesia es la expresión más exacta y fiel de lo que es Tradición.

Después aclara cómo nace la Tradición. Nace exactamente cuando nacieron los principios opuestos a ella. En España nació la tradición cuando nacieron o entraron los principios exóticos y liberales que habían de romper a España, arruinarla y posarla.

Aquí don José María Oriol, después de la fijación de principio, salta de la definición y de la teoría a la Historia. Nos hace subir sobre el carusel de la Historia y sobre él nos lleva a través de todo un siglo de guerras, pronunciamientos, traiciones, heroísmos, grandezas y miserias de la pobre España, que surgió después de la grande España de la guerra antinapoleónica de la independencia.

Dice que si la guerra de la independencia es ganada con las armas, se

perdió en cambio con la inteligencia, que si se impidió la invasión militar no se pudo evitar el cambio de las ideas de la revolución, que había de conducir a España al estado miserable y triste del que la ha sacado la revolución de julio del 36.

Desde las Cortes de Cádiz—dice—no se ven más que medio siglo de levantamientos, de guerras y por sarcasmo, medio siglo de garantías constitucionales suspendidas. Demuestra que las constituciones no sirven para nada, hecho que palpamos en nuestros días en que el pueblo español, el nuevo pueblo español nacionalista, sin Constitución de ningún género, realiza una labor amplísima de engrandecimiento de la Patria con una serie de leyes sociales y de reformas orgánicas asombrosas. Y todo esto, no será para nosotros solo, será para que nuestros hijos puedan vivir en una Patria mejor, en una Patria que cumpla su misión y si queremos esto, lo primero que tenemos que hacer es recoger todas nuestras aspiraciones, todos nuestros desvelos, todo nuestro esfuerzo y toda nuestra labor e impulsarle para el porvenir.

Se detiene en la acción de los Borbones, anteriores a Fernando VII, que gobernaron en una forma que no estaba acorde con las tradiciones españolas. Finalizando el siglo XVIII aparece el jansenismo y aquel organismo que sirve para mover bajos y altos fondos sociales que es la franca masonería, existiendo tres logias en Madrid, dos en Sevilla y dos en Cádiz.

Habla de la Junta central en que se da el hecho absurdo de que nos encontramos con cuatro tendencias: una los que piensan exclusivamente volver a lo que había antes, sin encauzarlo de nuevo; otra, la del Conde de Floridablanca que solamente quiere establecer un Statuquo, que quiere que vuelva Fernando VII y luego ya hablaremos...; otra tendencia, encauzada por Jovellanos, el liberalismo a la Iglesia y por último, la cuarta, la Quintana, enciclopedista, como el masón que aceptaría la separación de América. Y este es el Secretario de aquella Junta que representaba a España.

Muere el conde de Floridablanca; le sucede en la presidencia de la Junta y se convocan Cortes, las fa-

mosas Cortes de Cádiz, en las cuales, se ataca el principio de la unidad católica y de la soberanía del Rey. Estas Cortes tienen mucha gracia porque estos señores que no están en realidad muy bien enterados de aquello que ellos mismos han decretado, gritan viva el 19 de marzo; y como quiera que este día es el de San José, otros gritan viva la Pepa, grito que todos conocéis y que ha llegado hasta nuestros días...

En la votación de los Diputados para aquellas Cortes, no se tuvo en cuenta la existencia de América que tenía tres millones de habitantes y nuestras posesiones de ultramar no tiene más remedio que poseer una representación en las Cortes. Como quiera que los españoles no querían estar en minoría ante los americanos, de cada 50.000 que le corresponden se les da 30.

Esto no es una solución y como hace falta un remedio, como el caso es tapar las apariencias, deciden que puede haber Diputados suplentes y así se constituyen las Cortes con 107 Diputados en lugar de 230. Esta es la soberanía del pueblo español.

Compara a Basilio Álvarez, el cura parlamentario, con los parlamentarios de las Cortes de Cádiz y si que diciendo que la prensa contribuyó con su libertad mal empleada a empujar los bajos fondos sociales, preparando situaciones caóticas y entonces vemos como el proyecto de tradicionalismo prospera en su infima minoría, recordándose al sacerdote Alvarada, que en una casa gaditana, la de los padres de "Fernán Caballero", reúne aquel patrimonio español, mientras por otro lado se prepara la persecución de los religiosos y la ruptura con la Santa Sede. Leed a Mesonero Romanos y a La fuente y vereis como los dos dicen que aquella Constitución no se presentaba al pueblo español.

Y llegamos al año 14 en que viene el Rey y disuelve y anula todo lo ejecutado por las Cortes de Cádiz.

El general Eguía disuelve el Parlamento y tiene acceso después a un período trágico en España.

El señor Oriol historia detalladamente la expedición de 10.000 soldados que habían de salir del puerto de Cádiz con destino a América y que fué abortada. La salida del general Bisbal para dominar la sublevación, el engaño de que se hace víctimas a las tropas diciéndoles que no salgan para América porque no van más que a morir; el mando en mano de las organizaciones masonas; Inglaterra que se acusa ya con su tremendo poder marino. El Rey coaccionado, después de francamente prisionero, se vuelve loco—se le dice que está loco—no se puede vivir en España, vuelve el terror y la persecución religiosa. En este punto, hace anotar la analogía de aquello con nuestros días. Entonces en Vigo, 55 presos políticos salen en un barco que se hunde a unas millas del puerto.

En esta situación se constituyen en Francia una regencia presidida por el marqués de Mataflorida, que no bien se basa sus proyectos en la conspiración constatando la conducta de tantos que hacen un juramento para traicionar luego más a mansalva.

Mataflorida opta por la conspiración, principalmente porque ve que por la legalidad, no se puede obtener nada en España y establecido en Tolouse toma Seo de Urgel.

Aparecen los 100.000 hijos de San Luis, que no son los cien mil, sino 60.000 y 35.000 voluntarios españoles. A Fernando VII, se le llevan de su prisión de Cádiz al Puerto de Santa María o al de San Lucas, donde le reciben su esposa y su cuñada vestidas con ropas de gala, mientras que la Infanta Carlota le recibe con el traje ordinario, valiéndose de una pequeña jugada femenina que significa mucho, ya que representa el no acatamiento al Rey que vuelve a ser Rey.

(Continuará)

#### La sesión de hoy por la mañana

La sesión de esta mañana, fué también bastante animada, continuando la discusión en torno a los servicios de la revista "Y". Después informó sobre asuntos administrativos dependientes de las respectivas Jefaturas provinciales, la Regidora Central de Administración Central de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, quien expuso las normas por las que desde ahora en adelante han de regir

se las administraciones provinciales. Dijo que la buena administración es una labor de vigilancia y estímulo y que había que ir a la unificación, es decir a la sujeción a una sola norma de administración, por lo que administrativamente todas las secciones de Falange Española Tradicionalista de las JONS, dependerán de la provincial administrativa.

#### Segunda conferencia sobre Religión y Moral del P. Fray Justo Pérez de Urbel

El Padre Fray Justo Pérez de Urbel, comenzó su conferencia, recordando los tres rasgos que en la tarde anterior había dicho que deben distinguir a la Religión.

La Religión tiene que ser ante todo racional, después litúrgica y por último alegre y optimista. Dice que la liturgia es lo que ha salvado nuestro dogma. Y para demostrar la conveniencia eficaz de la liturgia, saca el ejemplo de los siglos XV y XVI en que surgió el humanismo o liberalismo que había de ser más tarde, es decir, cuando el hombre se instituye en juez de sí mismo y de aquí el individualismo en el protestantismo. Es entonces cuando aparece el protestantismo cuando desaparece la liturgia, que no vuelve a surgir hasta el siglo XIX en la protesta contra el individualismo. Señala cómo esta protesta contra el individualismo se marca en dos direcciones, una falsa y errónea, la otra, la verdadera

ra, que impulsada por los Papas y por los grandes escritores da de nuevo vida pujante a la liturgia que hoy aparece en todo su esplendor en la Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Al referirse a que la Religión debe ser optimista y alegre, alude al versículo de San Pablo, de que quien tiene a Dios dentro de sí no tiene que desear nada mejor, de allí su contentamiento y su esperanza. Luego se refiere al ejemplo de alegre austeridad dado por Santa Teresa, que en la Noche buena vestía a sus monjas de zagalas para que cantasen villancicos y celebrasen la Pascua.

Esta alegría, este optimismo no es contra la austeridad, sino que es la misma austeridad hecha esperanza, optimismo, alegría. Lo que dijo José Antonio, de que debemos ser mitad monjes, mitad guerreros, es la parte interior de nuestro espíritu, pero ha de ser exteriormente manifestado alegre

resistencia sea más difícil de vencer que el ímpetu. Y compara aquella con la boca del cañón y a esta con la bala; por lo tanto sin aquella, sin la boca del cañón, sin la resistencia del arma, la bala no perforaría el aire y los obstáculos que se le oponen en su vertiginosa, impetuosa trayectoria.

Por último para concretar y dar luz sobre lo que debe de ser la fortaleza en la mujer, cita un texto de Salomón.

Termina su conferencia poniendo el ejemplo vivo y palpante de Isabel I de Castilla, quien era a su vez resistencia e ímpetu, es decir, tenía una doble fortaleza moral.

#### POR LA TARDE Filmación de una película

A las dos y media de esta tarde, y previamente convocadas por la Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, se hallaban en el Castillo de Doña Urraca, todas las Delegadas provinciales que asisten a este III Consejo.

Había que llegar a la posteridad este magno acontecimiento y el Ministerio de la Gobernación envió a Zamora un equipo de operadores que filman una película como recuerdo de la gesta y a este fin, se hallaban también en el Castillo, numerosas parejas de jóvenes de ambos sexos de las distintas regiones de la provincia, ataviados con sus trajes típicos, algunos de inapreciable valor como las viudas ricas de Toro, los de la región sanabresa, Zamora y tierras de Alba de Aliste.

Presenciaron la filmación de la película todas nuestras autoridades, jerarquías del Movimiento y numerosas representaciones de todo el ele-

mento oficial, contribuyendo a dar esplendor a la impresión, el sol espléndido que lucía, animando el cuadro y confortando nuestros entumecidos cuerpos por efecto de los frios y nieblas que han venido reinando.

La película rodada consiste en varios momentos en los que Pilar Primo de Rivera y demás Delegadas de la Sección Femenina, examinan las parejas ataviadas con los trajes regionales sobre la muralla existente en el interior del Castillo, mirando también una entrada de todas aquellas en el recinto murado, después de haber admirado desde lo que fué puente elevadizo, las bellezas incomparables de nuestra Catedral. Se han tomado también algunas otras escenas encaminadas, como de cimos, a que quede un recuerdo de la estancia en Zamora de Pilar Primo de Rivera, y demás camaradas Delegadas, que aquí se encuentran.

#### Inauguración de la Exposición de Arte Regional

Terminada la filmación de la película todas nuestras autoridades, Pilar Primo de Rivera, camaradas delegadas que con ella se encuentran en esta ciudad, y las numerosas representaciones oficiales de que se deja hecha mención, así como bastantes invitados, pasaron al interior del Castillo, para visitar la exposición de Arte regional que en todas sus manifestaciones ha sido montada por la Delegación Provincial de Arte. Y no queremos entrar a dar siquiera una ligera idea de lo que hemos visto sin felicitar al señor Haedo y demás miembros de dicha Delegación por el buen gusto que han derrochado al formar y organizar esta exposición, a pesar del agobio de tiempo con que han tenido que luchar.

En uno de los espaciosos salones de la Escuela Elemental del Trabajo, se ha instalado dicha exposición, y en ella figuran objetos de todas clases, todos pertenecientes a esta región. Y así hemos podido admirar una magnífica bodega fermosellana instalada con toda propiedad y naturalidad, pues nose ha omitido en ella

ni el más mínimo detalle.

Hemos visto también la cocina de un labrador rico en la que figuran una profusión de objetos de batería de cocina lo mismo en barro que en metales, pudiéndose decir que no falta en ella ni aún el gato.

En trajes regionales hay una verdadera riqueza, así como en escritos antiguos, pinturas, y al hablar de pinturas hemos de hacer especialísima mención de un magnífico retrato al óleo del gran poeta zamorano Juan Nicasio Gallego, debido al pincel del artista, también zamorano, Vicente López, discípulo que fué del inmortal genial Goya, cuadro que es propiedad de don Fabriciano Cid.

Hay una verdadera profusión de muebles antiguos, sillones fríos, bañeros figuran también las célebres obras de alfarería hechas con el famoso barro de Pereruela; hornos, crisoles, fuentes para asados, platos, etc etc

También la escultura tiene allí representación figurando varias imágenes antiguas de gran valor artístico y (Pasa a segunda plana)

#### Sensacional contrabando de armas relacionado con la España roja

Estambul.—La Prensa de esta capital da a conocer que ha sido descubierto un sensacional asunto de contrabando de armas relacionado con la España roja.

Segun dicha Prensa se trata de 50 aviones militares comprados por el Gobierno turco a los Estados Unidos, operación en la que se ha llegado, incluso, a falsificar la firma de altos funcionarios ministeriales y la del propio Ministro de la Guerra. El complot fué urdido por un tal Ruhi, funcionario del Ministerio turco, de Asuntos Exteriores y por un tal Ekren Koenig, agente comercial turco, que ha sido detenido recientemente en Turquía.

La Prensa dice que con motivo de este asunto de contrabando, se ha podido descubrir que han sido efectuadas entregas de armas a la España roja por un valor aproximado de dos millones de libras turcas y que aunque existen ciertas personas interesadas en hacer creer que los aviones en cuestión iban destinados a la España nacionalista, se ha podido demostrar con toda claridad, que las entregas fueron hechas en Valencia y Barcelona.

En Estambul corre el rumor de que han sido detenidos varios altos funcionarios públicos.



EL SENOR

**D. JOSE ORBEGOZO GOROSTEGUI**

Primer Director General de SALTOS DEL DUERO

Falleció en Kreuzlingen (Suiza)

el 1 de Enero de 1939

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 12 del corriente en la Parroquia de San Ildefonso, de esta ciudad, serán aplicadas por el alma del finado.

Zamora 10 de Enero de 1939

III Año Triunfal